

あなたにとって 今年は、どんな年だったでしょうか? 校長 鈴木富樹

今年の重大ニュース

今年もあとわずかとなりました。

セーラー万年筆が、10代の若者は今年をどうとらえたかをインターネット調査をしたところ、「1位東日本大震災、2位原子力発電所事故、3位TPP交渉問題、4位なでしこJAPAN W杯優勝、5位野田内閣発足、6位島田紳助氏芸能界引退、7位タイ大洪水、8位スティーブ・ジョブズ氏死去、9位円高関連、9位台風12号による紀伊半島豪雨」という結果でした。東日本大震災を始め、タイ大洪水、台風や豪雨等、自然災害の恐怖を実感した1年となっています。放射能問題が生活に影響を与えていた原発事故も大きな関心となっています。明るい話題は、なでしこJAPAN W杯優勝だけでした。



今年の漢字「縛」

震災から復興していくこれから社会は、本校生徒を含めた若者たちが担っていくことになります。今の若者は、まじめにものごとを考える姿勢をもっています。しかし、残念

ながら、彼らの夢や希望を将来に描ける国のグランドデザインを、今の大人が示せていません。せめて私たちは、子どもの現状を客観的にとらえて、大人としての視点をもち、子どもたちに大きな夢を語っていくことが大切なではないでしょうか。

年末は、ご家族で社会や個人の1年を振り返り、新鮮な気分でスタートができる年始には、夢や希望を語る良い機会にしたいものです。今年は、家族や夢・希望等に様々な思いをもった1年でしたから、皆さんで話し合ってみると、お子さんとご家族の成長にも良いと思われます。大人の皆さん、ぜひ子どもたちに大きな夢を語ってください。

「親離れ、子離れ」を意識した関係を親子の関係というのは、難しさがあります。子どもにとって良かれと思ってやることも、反対の結果となることもあります。成長期の子どもに様々な苦労や試練を与えたり、甘えさせることも時には必要ですが、保護者が意図して行うことは容易ではありません。また、子どもたちが、保護者の言動一つ一つに反発することも、保護者自身が子どもを負担に感じることもあります。



大切なことは、適切な距離を置きながら、客観的に子どもと関わることだと思います。日々成長している子どもの心を感じ取ってあげるという、大人としての柔軟性が必要です。それが、「親離れ、子離れ」の状態につながるのではないかでしょうか。

御礼 2年生 職場体験学習

11月28日(月)から12月2日(金)まで受け入れていただきました各事業所の皆様、大変お世話になりました。感謝申し上げます。

お知らせ

◎学校再開 1月10日(火)から

◎しぶやニュー駅伝 1月15日(日)

◎土曜日授業 1月21日(土)

・道徳地区公開講座 ・研究発表会

・作品展覧会 ・学校運営連絡協議会

☆ゲストティーチャーをお招きします

*早稲田大学教育学部 松坂ヒロシ先生

*言語文化教育スペシャリスト

阿部フォード恵子先生

◎訂正: 学校だより通算発行数が違っていました

保護者の皆様、支援者の皆様

1年間ご支援ありがとうございました。来年もよろしくお願いいたします。

教職員一同



● 1週間がんばりました。2年生の職場体験学習

・ 11月28日（月）から12月2日（金）の一週間、2年生は職場体験学習に出かけました。これは、働く意義や苦労・楽しさを実際に体験してもらい、今後の進路に役立ててもらおうと渋谷区全中学校が実施しているものです。保育園や幼稚園、図書館、百貨店、病院など、様々なところで貴重な体験をさせてもらったようです。受け入れて下さった所では、きっといろいろ気遣ってくださったことだろうと思います。2年生のみなさんは、その親切を無駄にしないよう今後の生活に生かして下さい。

事業所の方々から職場体験学習に関する感想をいただきました。

- ・ 中学2年生は今後の進路を考えていく上でも、実際に職場体験をするかしないかでは大きな差があり、有意義な機会だと思います。ぜひ、今後の進路に役立てて欲しいと思います。
- ・ いつも接している友人や先生たちとは違う大人と接する機会があるのは、コミュニケーション力やマナー力をつけるよい機会になると思うので、続けていってほしいと思います。
- ・ 地味な簡易事務作業や清掃作業を熱心に取り組んでいただいた。9時から4時までの長い時間集中することができていて、感心させられました。

● 防災を学んだ1年生の遠足

・ 12月1日（木）は1年生が校外学習へでかけました。朝から気温が上がらない寒い一日でしたが、元気に学校を出発していきました。今回のテーマは「大震災に対する防災を学ぶ」「江戸の文化を体験・発見する」というもので、江戸東京博物館・東京都慰靈堂・東京臨海広域防災公園などを回り、たくさんの良い体験をしてきました。江戸東京博物館の掲示物には「江戸時代、渋谷の松濤茶が有名だった。」という記述があったそうです。今の学校周辺の様子からは信じられませんね。また、東京慰靈堂では関東大震災や戦争で亡くなった方々のことを学習し、東京臨海広域防災公園では東京大震災のシュミレーションを体験したそうです。これは、かなりの臨場感があったようでみんな真剣に取り組んでいたようです。近いうちに東京にも大きな地震が来ると噂されています。遠足で学んだことをこれから的生活の中で生かしていきましょう。

● 松濤中I組最後のもちつき大会が行われました。

・ 12月16日（金）午前10時から、毎年恒例のI組もちつき大会が行われました。この日は12月らしい肌寒い陽気でしたが、I組の先生と生徒に加えて保護者の方々、I組以外の先生・主事さん方や外人講師の方々もいっしょに参加して、とてもぎやかな会になりました。湯気の立った真っ白なお餅を生徒全員で順番に杵についていくと、自然に周りからかけ声がかかり、一氣にお正月の気分が盛り上げってきたような気がしました。慣れない手つきで杵をつく姿は何ともあぶなつかしい感じでしたが、臼を真剣に見つめて杵を振り下ろす姿は、何かすがすがしい感じがしました。来年からI組は鉢山中に移設されてしまうので、これが松濤での最後の餅つき大会になります。とても残念ですが、鉢山中に行ってもぜひ続けてもらいたいと思います。



12・1月の主な予定

日	曜	主な予定
20	火	避難訓練
21	水	職員会議
22	木	全校集会・安全指導・大掃除・⑤⑥カット
23	金	天皇誕生日
24	土	クリスマスイブ
25	日	クリスマス
26	月	冬季休業日始
31	土	大晦日

日	曜	主な予定
1/1	日	元日
9	月	成人の日
10	火	全校集会・安全指導・①カット
11	水	職員会議・アーペンチャーズ・イン・イングリッシュ
15	日	しぶやニュー駅伝
17	火	渋谷区防災点検の日・専門・中央委員会
20	金	オーケストラ鑑賞教室（2）
21	土	土曜授業・道徳授業地区公開講座・学習発表会（展示）